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在刚刚落幕的中国国际家纺展上!

除了床品!芯类俨然成了"第二主角#$ 从

来没有像今天这样! 芯品成了家纺企业

开疆扩土的第二战场$

在展会现场! 数十个芯类品牌相互

争宠! 显示出这个领域正在由荒芜走向

繁盛$

"偏沉式#与"猛回头$

上海东隆羽绒! 一个在背后贴牌加

工的外贸巨鳄!首度参展便重磅亮相!其

主办的"欣欣向%绒&#论坛!生动而深刻!

第一次把人们的视线从 '款式( 牵引到

'内核#$ 东隆想要强调的是!床品的核心

价值除了面料之外!更重要的是芯品$ 填

充物的多寡)质量的高低)配比是否合理

等直接影响着睡眠效果! 芯类床品理应

成为衡量床品质量与价格的'天平($

中国家纺企业一味强调花型款式的

重要性而忽略芯类的研究与推广! 这种

'偏沉式( 的发展影响了中国家纺近
!"

年!时至今日!依然没能涌现一家业界公

认的芯类品牌!而在国外像
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等大牌专注芯品研究近百年! 成为

国际家纺品牌的专业供应商! 几乎垄断

了芯类的高端利润$

造成这种局面的原因! 在于中国家

纺产业的迅猛成长中最脆弱的一面*沉

湎于设计的研发而忽视了芯类的品质!

产品在抽检时往往会有大批不规范的品

牌浮出水面!给整个行业带来负面影响$

可贵的是! 善于学习的中国家纺企

业往往能在关键的时刻'猛回头#$ 知

名高端品牌恐龙家纺拿下了国际芯类

大牌+++曜玛的中国大区代理权!意

欲率先占领制高点, 江苏堂皇家纺推

出了专业芯类品牌+++

+,

度生活!用

科学的方式阐释絮片对睡眠健康的重

要性,上海赛诺展示了太空旅行枕!让

消费者享用具有专业效果的芯类产

品, 上海诺伊曼家纺研制的压力航天

珍藏枕!成为科技床品的领航者$

上海恐龙家纺公司总经理蔡卡达

告诉记者*'引进曜玛只是第一步!年

底!恐龙将推出冰岛雁鸭绒被!由于产

量稀少!冰岛雁鸭绒异常珍贵!这种羽

绒轻柔蓬松)温暖透气!是最保暖的羽

绒材料! 被誉为 %世界上最珍贵的羽

绒&$ 恐龙将为消费者打造羽绒被中的

钻石级品质$ #

由%外观$转向"内核$

这种思路恰恰与国际大牌不谋而

合!家纺高端利润以及奢侈品质!在面料

产品大同小异的情形下! 主要取决于芯

类产品! 恐龙作为高端品质的象征不可

能在低端芯品中撷取市场! 代理国际大

牌成了其唯一正确的选择$

江苏
+,

度生活家纺公司总经理施

宝俊告诉记者*'这是
+,

度生活在公众

面前首度亮相!要给消费者呈现专业)科

学)高端的良好形象$

+,

度床品是舒适的

另类代表! 它配合适合人体睡眠的床褥

以及天鹅绒般触感的暖被! 让温暖的被

子好像带着透气的小孔一般! 再加上松

软缠绵的枕头!让睡眠变得香甜无比$ 舒

适的另一个极致体现在于设计线条的优

雅展现与床垫舒适度的结合$

外表看似普通的芯类!其本身却融入

了许多人性化的设计理念! 人体工学)生

理特征都包涵在对床的设计里$ 而国内一

线品牌罗莱)富安娜也在芯品的研究上开

始发力!并成立了芯品设计部$ 种种迹象

表明! 在家纺竞争日趋同质化的今天!企

业要想找到合适的利润突围方式!对芯品

的重视与品牌推广成为最佳的选择$ 或

许! 用不了多久! 终端将会流行一句语

言+++谁家的芯类质量有保证! 谁家的

床品就是最好的象征$

芯品+++曾经让人漠视的领地! 如

今成为兵家必争的宝地! 这反映出家纺

行业的竞争趋向发生了转移+++由 '外

观# 转向 '内核#! 由 '形式# 转向 '内

容#$ 这是市场优化选择的结果! 是企业

利润突围的必然! 也是增强核心竞争力

的利器! 更是对消费者健康负责的选择$

记得有一本书-简单生活.被业界炒

得沸沸扬扬$ 书中说道*"我们总是把拥有

物质的多少)外表形象的好坏看得过于重

要!用金钱)精力和时间换取一种有目共

睹的优越生活!在酒吧里熬夜!以牺牲睡

眠换取快感!却没有察觉自己的内心在一

天天枯萎$ 事实上!只有真实的)健康的自

我才能真正使人容光焕发$ 人们追求健康

的成分越多! 人们的自信和自由也就越

多$ (在越来越大的工作压力和越来越快

的时尚更新面前!越来越疲惫的白领正在

寻找一种新的健康生活方式!而家居良品

的出现往往成为他们注重健康生活的重

要组成部分!他们对舒适芯品的依赖自然

要重于华而不实的外表!这或许就是芯类

给消费健康带来的革命$

芯类!品牌博弈的"第二战场#

!

本报记者 刘雁飞

关键词!芯类产品

关键词!节能环保

今年的展会!环保)低碳

成为了热议话题! 从展位布

置!到所展示的产品!一切从

简!处处体现着环保理念$ 很

多品牌没有再大张旗鼓地展

示纷繁的产品!取而代之的是

几件精品,很多品牌不再对展

位华丽变身!而是用简单的材

料和颜色创造出一种宁静)原

始的氛围$

灵感源于自然

一个好的展位!可以更好

地凸显产品!同时也可以向与

会观众透露品牌的理念和追

求$ 刚刚落幕的家纺展!很多

展位都透露出这样一个信息!

那就是环保时代已经到来$ 在

江苏梦兰的展位一角! 名为

"兰若汀香( 的产品在竹林的

包围下! 显得格外清新雅致$

该产品舒爽的亚麻面料)随意

的泼墨印花!以及几朵不经意

的手绘小花都让整个产品产

生一种悠闲的意境!表现出自

然生态的美好$ 江苏金太阳纺

织科技有限公司的展位酷似

鸟巢!维科集团的展位则像一

个大花园$ 虽然谁也没有刻意

强调他们在向自然)原生态靠

拢!然而他们不约而同地采用

了相同的表现形式$

产品创新要想源源不断!

其灵感源泉十分重要$ 金太阳

纺织科技有限公司总经理袁

红星表示*"无论是此次展示

产品的设计灵感还是我们展

位的设计灵感均来自于自然!

只有回归到自然!才能真正创

作出天然)环保的产品$ (

虽然此次展会!大部分商

家展示的是秋冬产品!颜色较

为浓重!而金太阳却将其展位

布置成白色!用线条凸显空间

感$ 袁红星说*"金太阳此次展

示的主题为%素生&!这是设计

师的人生感悟!充分运用这个

理念来对展位进行了规划$ (

从生活中寻找灵感并不

是一句口号!而是一个真正能

带领设计师回归自然的方法$

用最单纯的目光看待周围的

事物!用最简单的心境记录所知

所感!用最理性的思维创作出最

为环保的产品$

循环利用是环保底线

展位仅是简装就够了吗/就

可以证明品牌对环保)低碳的追

求了吗/ 这显然不够!所展示的

产品本身是否环保暂且不论!就

展位的布置是否已经做到了环

保还要探究$ 展位布置简单并不

等同于环保$ 中国国际家纺展每

年都在举办!甚至从明年起将一

年举办两次!那么有哪个展位布

置选用的是去年的材料或家具/

恐怕少之又少$ 品牌力求通过创

新使展位设计更加新颖!吸引更

多的观众! 然而在以追求环保)

低碳为目标的本次展会上!更多

的创新还应该体现在如何以旧

翻新!如何废物利用方面$

什么才是真正的环保 )低

碳/ 不浪费应该是最起码的标

准$ 正所谓不能开源!也要节流!

如果企业暂且还做不到开发出

更环保)低碳的产品!起码应该

避免再浪费材料$ 尤其家纺展这

个主要展示家居用品的展会!难

免会运用到木材来展示产品!如

果这些道具的使用寿命仅为一

年!甚至几天!就会造成极大的

浪费$

这种浪费不仅是生态资源

的浪费!同时也是对企业资金的

浪费$ 华尔泰国际纺织有限公司

董事长徐博华表示!该品牌曾多

次参加过国外的展会!在国际展

会上!品牌十分重视材料的循环

利用!不仅更加环保!也为企业

节约了非常可观的成本$

要把环保落到实地!就要发

展可持续设计项目!对展位中使

用到的物品进行循环利用仅是

可持续设计的一个方面!更多的

内容需要企业的研发小组继续

挖掘$

今年的中国国际家纺展结

束了!但是很快我们将迎来明年

的春季家纺展$ 对于很多参展企

业来讲!是否应该考虑重新整合

本次展会中的材料! 大到家具)

配饰! 小到纸张及其他宣传资

料$

关键词!墙纸 布艺

走出中国国际家纺展的
&

展区!

留给人印象最深的就是各个展馆以绿

色为主旋律对展位进行主题明确的有

效划分!主办方会展前期一再强调场馆

布置要低碳环保的理念在展会上得到

了充分落实$

此次的展馆布置与往年相比!褪去

了繁复的装饰!集中体现了两个字+++

简约!更有用心者!在展位的设计理念

上! 直接与该企业的品牌定位相结合!

从而形成了一道独特的风景线!吸引了

无数参展观众驻足欣赏$

不难看出!低碳环保是大家一致认

可的展会布置原则!也将成为今后展馆

布置的一种趋势$

环保产品从设计开始

据有关人士透露!华尔泰)达利丝

绸)维科家纺等企业!今年的展馆布置

材料用的还是去年的!也就是说从去年

开始! 这种低碳理念就已经深入人心!

参展商在拆除展馆之后!对材料进行妥

善保存!以便于下次继续使用!实实在

在地贯彻响应了主办方所倡导的精神$

华尔泰国际纺织有限公司董事长

徐博华在接受记者采访时说*"主办方

在会展前夕!对环保理念的宣传非常到

位!我认为这种做法值得推崇!同时这

也是展会布置的一个趋势$环保理念应

该从设计时就开始入手!而不是到了生

产时再去考虑$ (

华尔泰展馆的销售人员介绍说!他

们企业专门与国内具有国际认证的环

保企业合作!使产品从原料上就达到环

保的要求$ "我们的原料都是可以回收

的$ (销售人员解释道$

功能性产品引领潮流

从展会上涌现出形式多样的功能

性产品上!我们也能看出!家纺企业除

了为人们提供质量上乘)设计一流的产

品以外!越来越朝着环保)健康)舒适的

方向发展$

作为高端家居文化+++绿色家纺)

低碳家纺) 功能家纺的倡导者和先行

者!芯被类产品区吸引了众多国内外消

费者的眼光$ 贝趣)圣诺盟)泰眠等功能

枕企业以及洲泉产业集群丝绵被)浦江

产业集群衍缝被等多种企业的最新环

保性产品也受到了广泛关注$

整个
&-

馆!集中展现了高科技产

品的强大阵容!各种新型竹纤维)真丝)

苎麻及纯棉制品精彩纷呈!让所有参展

观众耳目一新$

从美国进口的蟹壳纤维!竹子做的

纤维+++里奥竹纤维!新研制出的葆莱

纤维和发热纤维等新型原料!到展会的

第二天! 兰精集团召开的新闻发布会

上! 宣布成功将天丝应用于地毯生产

0天丝能够很好地控制温度和湿度的平

衡!让室内环境更加舒适1!这些新型产品

的诞生!无一不是在环保理念的基础上!对

产品的功能进行的再创新$

品牌为田野的展馆为我们展示了有阻

燃)透气性能的床垫布!表明了家纺企业将

向家具行业靠拢!这些产品的出现!预示了

家纺产品的另一种发展方向$

'企业要想在市场上赢得话语权!使产

品具有竞争力!与功能性产品配套销售!将

是未来家纺发展的一种新趋势! 这也就是

为什么此次展会上功能性产品如此盛行的

原因之一$ (一位参展商预测道$

从展会采购方看趋势

'我们一直以外贸为主!经常能够遇到

一些国际采购商!很明显!今年的采购商与

我们讨论价格的已不多! 他们更多的是关

心产品的质量)设计以及品质!品质方面他

们更注重产品是否具有环保性$ ( 徐博华

说$

羽丝蓝梦家居体验馆总经理葛可明也

深有感触地说*'今年的展会办得很成功!

这一点从众多的国内外采购商在展会上谈

判的认真态度上就可以看出来! 尤其是外

贸采购商!对于展会还是很看重的!这让我

们看到了中国家纺业的希望$ (

徐博华临走时! 也说了这样一句话*

'此次展会让我们对家纺业的发展充满了

信心! 让我们看到了它正朝着健康的发展

方向迈进$(

绿色设计!当下所需还是迎合未来$

!褪尽繁华!环保之路走向深远

!

本报记者 陈楠

!

本报记者 卫京燕

随着大家纺理念的不断深化! 整体家居的生活方式

开始逐渐盛行$ 市场上各种家居生活馆) 家居体验馆如

雨后春笋般地不断涌现$ 在本届家纺展上! 主办方为了

更深层次地诠释和延伸大家纺的理念! 特别邀请了墙纸)

家具和家饰等企业联合参展! 使展会在形式上有所突破!

参展产品的内容也更加丰富! 形式也更多样化$

参展意在拓思路

墙纸企业参加家纺展并不少见! 早在
.

年前! 墙纸

行业中最具代表性的企业! 意大利展拜邸墙纸有限公司

就参加了在深圳举办的国际家纺展! 成为了墙纸行业中

第一个参加纺织展览会的企业$ 而本次参加上海中国国

际家纺展! 也是展拜邸公司主动向主办方提出的$

作为行业的先驱! 展拜邸墙纸有限公司销售总裁吴

凯向记者介绍说* '我们参展的目的非常明确$ 第一!

纺织行业是我们国家的支柱型产业$ 国家在发展纺织行

业方面下了非常大的决心! 整个行业发展的非常成熟!

这个成熟不仅指的是产品上的成熟! 更是技术) 人力资

源) 市场推广等方面的成熟$ 第二! 布艺与墙纸的关系

是紧密相连的$ 布艺离不开墙纸! 墙纸也离不开布艺$

我们参加布艺展的目的就是想借助这样一个成熟的市场!

这样一个广阔的平台来推动墙纸的发展$(

墙纸属于家居装饰品! 但同时也是时尚型产品! 被

人们赞誉为 '盛开在墙上的艺术($ 如果将家居生活空间

比作是一个舞台的话! 那么空间需要墙纸的装点! 就如

同舞台需要布景是一样的$ 用什么样质地的墙纸! 会直

接影响家居的风格$ 因此! 在现代的家装中! 墙纸主宰

着人们的视觉空间! 一旦选择了墙纸作为装饰墙面的材

料! 那么窗帘) 沙发) 床品等家居用品的选择也都要贴

合墙纸的风格与样式! 做到室内的整体布局和谐统一$

混搭销售成为趋势

如今! 整体家居理念盛行! 墙纸与布艺的关系也变

得更为紧密$ 在市场上! 我们不难发现! 很多出售布艺

的地方! 都有墙纸在销售! 例如在南京的家装市场上!

销售布艺的商铺基本上也经营着墙纸买卖, 从全国范围

来讲! 布艺店兼具墙纸销售的商铺! 约占布艺店总数的

,"/

到
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左右$ 而在北京比较大型的墙纸展览会上!

已经开始融入了布艺展$ 由此可见! 将布艺与墙纸混搭

销售的经营模式! 必将成为行业内的主导趋势$ 但是将

两种完全不同材质) 不同用途的产品混搭销售并不容易!

只有找到了两者间共同的元素才能进行混搭$ 吴凯介绍

说* '我们生产的墙纸属于工艺型产品! 类似于布艺中

的雕花) 刺绣! 它的纹理感非常强! 是墙纸产品中最顶

级的高端技术产品! 目前全球的墙纸企业中只有一两家

企业能够完成这种技术$ 因此! 由于墙纸本身的表现力

强! 那么对于与其搭配的布艺要求自然就会高$ 要求布

艺在图案上! 不能是简单的重叠! 表现力也不可过于夸

张! 设计风格上要与墙纸的风格相匹配! 所以截至目前!

我们还没有找到理想中的布艺经销商$(

由此可见! 没有行业的支撑! 单纯地依靠企业自身

去寻求跨界合作是很艰难的$ 本届家纺展上! 墙纸协会

与家纺协会的对接! 对于促成两个行业的发展具有重要

意义$ 墙纸行业至今已有
+"

多年的发展历程! 但是从规

模上来讲! 发展的比较缓慢! 只有几十个亿的规模! 是

非常小的行业! 但是从它的独立性上来讲! 墙纸行业则

是一个大行业! 它可以发展成非常大的规模$ 因此! 将

墙纸行业与布艺行业相结合! 有可能会产生出一个新的

配套产业$ 据悉! 目前已有
+"

多个墙纸企业想参加下一

届的家纺展! 墙纸行业也非常希望能够与家纺行业一起

举办展览会或者加盟家纺展$

因此! 我们预测在下一届的家纺展上! 墙纸将会

成为展会上一个崭新的亮点! 它们将以不可阻挡的势头!

推动家纺行业的发展! 同时家纺行业也将带动墙纸行业

不断前行$

时尚无界!

墙纸与布艺无罅连接
!

本报记者 徐晶鑫

我们在展望!!
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